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COMUNE DI ALCAMO 

       
 LIBERO CONSORZIO DEI COMUNI DELLA EX PROVINCIA REGIONALE DI TRAPANI 

************* 

 

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

          Politiche Agricole, Ambiente, Sicurezza, Mobilità Urbana, Politiche Energetiche,  
                                         Protezione Civile, Polizia  Locale, Tutela Animali 

 

 

 Verbale N. 65 del 21-09-2017  

Da inviare a: 

Sindaco 

 Presidente del Consiglio 

 Segretario Generale 

 

Ordine del Giorno: 

• Rifiuti:  

- Analisi nuovo bando. 

 

- Analisi attuale sui disservizi della 

raccolta differenziata. 

 

• Varie ed eventuali. 

 
 Sarà preziosa e gradita la presenza dell’Ass.re al Ramo 

Ing. Roberto Russo e della Dott.ssa F.sca Chirchirillo. 

La Dott.ssa Chirchirillo è pregata di fornire alla 

Commissione durante la seduta la presente 

documentazione : Capitolato d’appalto rifiuti – Elenco 

segnalazioni disservizi trasmessi dall’URP. 

 

 
                        

                                                                                                Presente     Assente      Entrata       Uscita        Entrata       Uscita 

Presidente Puma Rosa Alba SI  10.00 12.50   

Vice Presidente Calandrino Giovanni SI  10.00 12.50   

Componente Cuscina’ Alessandra SI  10.10 12.10   

Componente Cusumano Francesco 
      

    SI  10.00 12.50   

Componente Sucameli Giacomo 
 

 
     SI -------- ---------   

 

L’anno Duemiladiciassette (2017), il giorno  21  del mese di Settembre alle ore 10.00 
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presso il Palazzo di Vetro piano  terra sito in P/zza Josèmaria Escrivà, si riunisce, per la seduta , 

la IV Commissione Consiliare Permanente di Studio e Consultazione. 

Alla predetta ora sono presenti la  Presidente Puma Rosa Alba, il V/ce Presidente Calandrino 

Giovanni  il cons. Cusumano Francesco e altresì la Cons. Laura Barone componente della  III 

Commissione Consiliare.La Presidente Puma coadiuvata dalla Segretaria Sig.ra Anna Lisa Fazio 

e accertata la sussistenza del numero legale apre la seduta e in attesa dell’arrivo in commissione 

della Dott.ssa Chirchirillo, debitamente convocata in riferimento al primo punto posto all’OdG, la 

Presidente passa  trattare il secondo punto all’OdG. Varie ed Eventuali : Approvazione verbali 

sedute precedenti.  

Alle ore 10.10 entra la Cons. Cuscinà. 

La Presidente procede alla lettura del verbale n° 62 del 11-09-2017 , la commissione lo approva 

all’unanimità. 

La Segretaria di questa commissione è incaricata di trasmettere i presenti verbali agli organi 

istituzionali di questo Ente per opportuna conoscenza e di procedere alla pubblicazione dello 

stesso nella forme di rito. 

Alle ore 10.27 entra il Presidente della III Commissione Asta . 

Alle ore 10.30 la Presidente contatta telefonicamente la Dott.ssa Chirchirilo per sollecitare la sua presenza 

in commissione, la stessa comunica che sta per arrivare. 

Alle ore 10.40 entra la Dott. ssa Chirchirillo. 

Alle ore 10.45 entra il Presidente della II Commissione Lombardo. 

La Presidente comunica alla Dott.ssa  Chirchirillo che “ è necessario affrontare la questione dei rifiuti e 

dei ripetuti disservizi che si stanno verificando nella raccolta differenziata.Alcune zone di Alcamo sono 

piene di cumuli di rifiuti. 

La Dott.ssa Chirchirillo risponde che  questo non si può dire. Per il  momento siamo sommersi da 

immigrati che sporcano, la città è sporca e non per colpa della Ditta che gestisce il servizio ma 

per i cittadini che sono sporchi e sporcano. La differenziata viene esposta in maniera scorretta, ci 

sono molte segnalazioni in questo senso. Ci sono discariche abusive,e se  la gente se espone 

l’RSU nelle giornate in cui non è prevista la raccolta, i cani poi la spargono per le strada dopo 

aver rotto i sacchetti. Altro problema causato dai cani sono gli escrementi lasciati per terra dai 

loro padroni. 

Alle ore 11.05 esce il Cons. Barone. 

Alle ore 11.10 esce il Presidente della II Commissione Consiliare Lombardo. 

Il Cons. Cusumano chiede di intervenire avendone  facoltà .  

Il Cons. Cusumano afferma che  tramite i social sono pervenute una miriade di segnalazioni in 

merito a disservizi inerenti la raccolta differenziata per esempio spesso non viene raccolta la 



3 

 

 

carta, non viene raccolta la carta , il vetro o altro, addirittura nella stessa strada viene raccolta non 

a tutti gli utenti, nonostante il contenuto dei sacchetti sia conforme al tipo di rifiuto da 

raccogliere. 

Un mese fa lo stesso  ha richiesto elenco di  tutte le segnalazioni in merito ai  disservizi inviati 

dall’URP ( Ufficio Pubbliche Relazioni) all’Ufficio Ambiente ma non ha ancora ricevuto nulla. 

Dopo una settimana dall’invio della nota con la richiesta di cui sopra, nota del 27-08-2017 

allegata al presente verbale; il cons. Cusumano contatta telefonicamente la Dott. Chirchirillo, la 

qaule risponde che non le risultano disservizi. 

Attende una risposta da parte dell’Ufficio Ambiente ancora non pervenuta. 

Dall’URP invece ho ricevuto tutta la documentazione  di che trattasi in pochi minuti. 

La Dott.ssa Chirchirillo risponde che intanto bisogna analizzare il tipo di disservizio. Nel 1° 

semestre 2017 ci sono state circa 200 segnalazioni. 

Ci sono due discariche abusive dove regolarmente la gente va  a depositare i rifiuti e 

precisamente via Roma angolo via Amendola – Via Per Pietralonga. 

Il Cons. Cusumano  dice che in certe zone per 10 e addirittura 20 giorni la  ditta  non passa a 

raccogliere i rifiuti.la Dott.ssa Chirchirillo, munita di elenco segnalazioni, ne legge alcuna. 

La Dott.ssa Chirchirillo dice se che   in data 12-06-2017  è giunta una segnalazione per la  C/da 

Catanese dove non era stato ritirato un tipo di rifiuto. L’Ufficio ha provveduto a far intervenire la 

Ditta gestore  per il ritiro e ciò significa che quel tipo di rifiuto non è stato esposto in tempo utile. 

Il Cons. Cusumano chiede se  si deve aspettare la segnalazione per andare a ritirare il rifiuto. 

La Dott.ssa Chirchirillo sostiene che si tende ad esporre il rifiuto andando contro l’Ordinanza 

Sindacale, non vengono rispettati i giorni e gli orari di esposizione, infatti molte sono le multe 

che vengono elevate dalla Polizia Municipale. 

Il Presidente della III Commissione Asta interviene ponendo una domanda alla Dott.ssa 

Chirchirillo: Come funziona lo spazzamento manuale  nel centro storico? . Quanti sono gli operai 

interessati? A che ora viene svolto tale servizio? Purtroppo si nota che il centro storico è sporco e  

ciò non dovrebbe accadere. 

La Dott.ssa Chirchirillo risponde che deve consultare il prospetto giornaliero degli operatori. 

Il presidente Asta chiede: Lo spazzamento meccanizzato quando viene svolto? 

La Dott.ssa Chirchirillo risponde: Ogni notte  e compatibilmente con i posteggi liberi. 

La Presidente Puma chiede : In che maniera si può constatare  se una determinata zona è stata 

spazzata? 

La Dott.ssa Chirchirillo risponde: dal prospetto del servizio giornaliero. 
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Il Presidente Asta continua dicendo che dalla  programmazione giornaliera che viene fatta è  

possibile fare dei controlli per verificare chi fa lo spazzamento manuale , perché non viene fatta 

in maniera ottimale. E’ scritto qauli strade vengono pulite giornalmente ? 

La Dott.ssa Chirchirillo risponde: No , la zona non è indicata , è scritto il nome dell’operaio e il 

macchinario che usa. 

 La Presidente Puma  dice che  occorre che l’ufficio si attivi  a procedere a una programmazione 

dello spazzamento sia manuale che meccanizzato,.L’ufficio deve essere in grado di sapere quali 

zone vengono spazzate durante la notte in modo dettagliato non è ammissibile che non sia 

informato in tal senso. 

La Cons, Cuscinà interviene dicendo che molti cittadini lamentano disservizi della raccolta porta 

a porta , in molti dei casi i sacchetti vengono lasciati davanti la porta. Quindi il servizio viene 

svolto male. La sensazione che qualcuno lo faccia di proposito. 

Alle ore 11.25 esce il Cons. Asta. 

La Dott.ssa Chirchirillo riferisce che molte volte ha comunicato ai responsabili di zona della Ditta 

gestore del servizio tutte queste segnalazioni esclude che tutti questi disservizi siano causati dalla 

ditta e ribadisce che  accadono perché molti cittadini non rispettano l’ordinanza emanata dal 

Sindaco in merito alla raccolta rifiuti. 

Quando in ufficio giungono segnalazioni , si ribadisce  sempre al cittadino se ha conferito nella 

giornata e nell’orario esatto quel determinato rifiuto. Tutte le segnalazioni sono attenzionate 

dall’Ufficio e vengono inoltrate al Sig. Cottone responsabile di zona e di solito vengono evase. 

Il Cons. Cusumano dice che questa corrispondenza epistolare effettivamente avviene, la Dott.ssa 

Chirchirillo svolge il suo lavoro,  ma il problema si pone quando in una zona non viene raccolta 

la plastica per 1 mese. Il disservizio di fatto c’è. 

Il Cons. Calandrino asserisce che il disservizio può accadere magari quando il personale o viene 

cambiato di zona e non conosce bene il luogo esatto dove l’utente deposita il rifiuto o quando 

vengono concesse le ferie. 

Il Cons. Cusumano dice che ad esempio nella giornata di sabato in c/da Palma non raccolgono 

l’RSU. 

La Dott.ssa Chirchirillo dice che nel periodo estivo se si differenzia bene non si accumula l’RSU. 

Il cittadino ha l’obbligo di fare la differenziata non il Comune. 

Il Cons. Calandrino dice che il problema si fa più evidente quando il rifiuto viene abbandonato 

per strada. 

La Dott.ssa Chirchirillo dice che sarebbe opportuno installare le telecamere nelle zone interessate. 

Occorro circa 5 mila euro. 
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La Cons. Cuscinà dice che molte zone della città vengono lasciate abbandonate come  la via T. Di 

Lampedusa, sono passate 5 settimane senza che si sia  proceduto alla raccolta della carta., un’altra 

volta lo stesso è accaduto per l’RSU. Sono cose incomprensibili e inammissibili. 

Il Cons. Cusumano chiede se sono state applicate alla ditta gestore del servizio le  penali previste. 

La Dott.ssa Chirchirillo risponde che da Novembre 2010 il servizio è passato dalla Ditta Aimeri Ambiente 

alla ditta Energetikambiente. L’Ufficio procede alla fatturazione  mensilmente e quando necessita 

vengono  applicate la penali ( per il Call center non funzionante , o per disservizi vari). 

IL Cons. Cusumano ribadisce alla Dott.ssa Chirchirillo che ha trasmesso all’ufficio Ambiente una nota del 

27-08-2017 in merito alle segnalazioni e disservizi legati alla raccolta rifiuti da parte della ditta 

Energetikambiente .”Accertamenti urgenti”, che viene letta. Una seconda con nota del 12-09-2017 stesso 

oggetto e che non ho ricevuto nessuna risposta in merito. Ripete che ufficialmente  si attende una risposta 

aggiornata alla data di oggi. 

La Cons. Cuscinà porta a conoscenza della commissione , con molto rammarico, che procedendo dalla via 

Mazzini verso la  P/zza Ciullo si percepisce un odore di sporcizia , che venga pulito dalla ditta la Cons. 

nutre forti dubbi , occorre procedere a una pulizia più accurata. 

La Dott.ssa Chirchirillo risponde che la pulizia viene fatta , ma sono i locali limitrofi che sporcano e non 

puliscono, la ditta non può ogni giorno procedere alla pulizia di detta area. 

Alle ore 12.10 esce la Cons. Cuscinà. 

Il Cons. Calandrino fa notare che quando ci sono le processioni e vengono apposti durante il 

tragitto i cartelli con il divieti di sosta , la ditta svolge la pulizia delle strade più agevolmente 

potendo arrivare vicino al marciapiede, ma con le macchine posteggiate questo  è impossibile. 

La Dott.ssa Chirchirillo sostiene che in C/so Dei Mille è prevista una giornata in cui le macchine non 

sostano e si può procedere alla pulizia. La Ditta ha manifestato questa  difficoltà tecnica nell’espletare il 

servizioe anche l’ufficio ha rappresentato verbalmente all’ Ufficio Tecnico del Traffico di attivarsi in 

merito e di estendere il divieto di sosta ambo i lati nella  strade principali nelle ore notturne, per 

poter procedere alla pulizia meccanizzata delle stesse. 

La Presidente prima di congedare la Dott.ssa Chirchirillo, le rappresenta l’urgenza di fornire a 

questa commissione l’elenco delle sanzioni che sono state applicate alla ditta gestore nell’ultimo 

triennio, copia del capitolato , l’elenco delle segnalazioni di disservizio, la programmazione 

settimanale o mensile dello spazzamento manuale e meccanico. 

La Presidente chiede alla Dott.ssa Chirchirillo a che punto sono i lavori per individuare la nuova 

ditta essendo che la gara è andata deserta. 

 La Dott.ssa Chirchirillo risponde che attualmente è in vigore  la cosidetta proroga tecnica fino a 

individuazione della nuova gestione. 
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Aggiunge che l’ufficio non ha notizie ufficiali ma solo apprese dalla stampa , che la gara sia 

andata deserta; infatti non ha mai ricevuto notizie in merito dal Dott. Novara responsabile della 

SRR. 

Alle ore 12.40 la Presidente ringrazia la Dott.ssa Chirchirillo per la presenza alla seduta . 

La Presidente anticipa ai componenti la programmazione delle sedute con i relativi O.dG per la 

prossima settimana e alle ore 12.50 scioglie la seduta. 

 

    La Segretaria                                                                                                 La Presidente 

F.to Anna Lisa Fazio                                                                           F.to    Ing. Rosa Alba Puma 

 

 

                

 

                 

 




